

Ed. Impresa ASAMBLEA EN SANTA CRUZ | La cooperación internacional, la alta tecnología y la independencia de los Ministerios Públicos son elementos claves para combatir el crimen en Iberoamérica, según la Aiamp

Fiscales de 19 países ven medidas contra el delito

Por Redacción Central - **Los Tiempos** - 29/10/2015



Los fiscales participantes en la Asamblea de Ministerios Públicos, ayer en Santa Cruz. - Efe Agencia

René Román

Santa Cruz | Los Tiempos

Para tener mejores resultados en la lucha contra las organizaciones internacionales del crimen es necesario contar con la cooperación internacional, alta capacidad tecnológica y la capacidad de investigar las diferentes teorías y ramificaciones de este fenómeno, afirmó ayer el presidente de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos (Aiamp), Galo Chiriboga.

El jurista internacional se encuentra en Santa Cruz presidiendo la XXIII Asamblea General Ordinaria de la Aiamp y en donde participan 19 Ministros Públicos de países miembros que buscan establecer directrices y compartir experiencias en la lucha contra la delincuencia.

Dijo que la cooperación internacional es buena, pero dentro del respeto mutuo y de la conservación de la independencia de los Ministerios Públicos, dejando presente que las líneas de trabajos siempre saldrán de los propios ministerios y que los organismos deben acatar. A ello se debe sumar el contar con una alta tecnología para investigar.

Sin embargo, Chiriboga hizo hincapié en la necesidad de contar con la incorporación de un segmento de la población que ayude a entender el por qué los delitos considerados internacionales, como el narcotráfico, se mantienen vigentes a pesar de la lucha que se les hace por aniquilarlos.

El presidente de la Aiamp pidió dejar de pensar que la problemática penal debe ser tratada sólo desde la perspectiva de los códigos y procedimientos de investigación penal y aceptar la cooperación, no sólo de los organismos internacionales, sino de segmentos de la propia sociedad, como son las ciencias sociales, filósofos, politólogos, para que ayuden a entender el problema.

“América está pasando por muchos cambios en busca de mejorar su justicia y democracia en procura de mantener sus objetivos compartidos que son la búsqueda de hacer más eficiente nuestro trabajo en los dictámenes de sentencias penales y que le den seguridad a los ciudadanos de nuestros países”, dijo.

La XXII Asamblea de Ministerios Públicos culminará mañana.

El Fiscal General del Estado, Mario Guerrero, dijo que el intercambio de experiencias permitirá que muchos delitos que aún no son contemplados en las legislaciones puedan ser aplicados en otros países donde todavía son impunes, como son los cibernéticos.

Cantan Marcha Naval y entregan Libro del Mar

Durante la inauguración de la Asamblea de la Aiamp, de la que participaron diplomáticos, jefes policiales y militares, organismos internacionales y fiscales, Bolivia reivindicó su derecho al acceso al Pacífico, por eso, se entonó la marcha naval y se entregó, a cada delegación, un ejemplar del libro del mar.

El evento internacional se lleva a cabo por primera vez en el país y se extenderá hasta mañana en instalaciones del hotel Buganvillas, ubicado en la avenida Roca y Coronado.

La Aiamp tiene 60 años de existencia. Es una entidad sin fines de lucro que integra a los Ministerios Públicos de 21 países de Iberoamérica: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, Cuba, Ecuador, El Salvador, España, Guatemala, Honduras, Nicaragua, México, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

El fiscal general de Bolivia, Ramiro Guerrero, apuntó al intercambio de información.

“Debemos avanzar y construir alianzas, mejorar el intercambio de información para combatir la delincuencia, el narcotráfico, entre otros”, dijo.